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Y ADEMÁS...

ParQue Zeta 2.0

Y después de tanto tiempo, tantas especulaciones y tanta incertidumbre, la última semana de julio se completaron las obras de mejora del Parque Z,
así como de otras dos zonas verdes aledañas. Ya teníamos todos bastantes ganas y el resultado creemos ha sido bastante positivo................. [Pág.- 6]

Moratalaz volverá a vibrar con el
III Festival Internacional de Blues

Os aconsejamos encarecidamente que no os perdáis el mejor Festival
Internacional de Blues. ¡Que vibre Moratalaz!............... [Ir a Pág.- 15]

Entrevista a
Ignacio Pezuela,
Nuevo Concejal
Presidente de

Moratalaz
- Parte 1 -

[Págs.- 7, 8 y 9]
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“POr aLBertO DÍaZ, POr tODOS”

EE
l pasado 25 de julio se
cumplió un año del atro-
pello en el cruce de las
calles Marroquina y

Vinateros del bombero Alberto
Díaz, una fatídica noche en la
que estaba fuera de servicio y
aún así cogió la bicicleta para
colaborar en el rescate de una
gata que había quedado atrapa-
da en una bajante, topándose
por el camino con un descere-
brado que ni condujo como
debía ni socorrió a Alberto.

“Trabajaba en el Parque 2 de
Salamanca Centro, y en su tiempo
libre colaboraba rescatando ani-
males. Alberto amaba la vida. Era
todo corazón, bondad, altruis-
mo...”, expresaban sus allegados.

Un año después el distrito no olvida lo que le pasó a
Alberto ni su calidad humana, y se le sigue recor-

dando con la misma bicicleta
blanca que se dejó en su home-
naje, cubierta de flores, mensa-
jes, velas y obsequios, y que de
ahí no se ha movido.

Alberto representa la defensa
de los animales, la pasión por el
deporte, el trabajo vocacional
(bombero de profesión y cora-
zón) el respeto y cuidado del
medio ambiente... una referen-
cia de persona que no conviene
olvidar, pues representa aque-
llos de los valores que necesita-
mos como sociedad.

Pero también representa un
llamamiento a nuestra ciudad
para que esto no vuelva a
pasar, y para que la bicicleta en
Madrid no sea un transporte de

riesgo, sino un medio en auge por el bien de
todos, que ha de ser seguro y protegido.

HIPER BAZAR

VueLta aL COLe CON eL
HIPer BaZar De tu BarrIO

C/ arrOYO De La MeDIa LeGua, 33 - 28030 MaDrID
teL.: 91 521 18 48 [BarrIO De MOrataLaZ]

DuraNte eL MeS De SePtIeMBre
[ C[ C a M Pa Ñ a  a M Pa Ñ a  ee S C O L a rS C O L a r ]] 1 0 %1 0 % D e  D e  DD e S C u e N t Oe S C u e N t O
aDeMÁS, CueNta CON tODO tIPO

De artÍCuLOS De PaPeLerÍa

¡¡¡ VUELTA AL COLE CON EL
HIPER BAZAR DE TU BARRIO !!!

Los últimos días de agosto
significan para muchos
vecinos de Moratalaz
volver al mundo real, a

la rutina diaria y retomar con
más ilusión que nunca nuevos
proyectos. La vuelta al cole o lo
que es lo mismo la cuesta de
septiembre llega no solamente
para los niños, también para los
padres, muchos hogares ven
más ajustada su economía, ya

que a los gastos de las vaca-
ciones hay que sumarle ahora
las principales preocupaciones
que son la compra de libros,
material escolar, los uniformes,
o la fecha de comienzo de
curso.  Es aquí, donde el Hiper
Bazar de tu Barrio, ubicado en
C/ Arroyo de la Media Legua,
Nº 33, esquina con Camino de
los Vinateros, ha querido poner
su granito de arena realizando

una Nueva Campaña Escolar
en el que te podrás beneficiar
de un 10% de Descuento en
Material escolar durante todo
el mes de Septiembre. 

“ÉSta eS Su PrOPueSta
Para COMeNZar eL CurSO

De La MeJOr MaNera
POSIBLe”

¡¡ COMPruÉBaLO !!
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POLLO aSaDO ++
tOrtILLa De Patata 13,00 €13,00 €
1/2 POLLO aSaDO ++

tOrtILLa De Patata PeQueÑa 7,50 €7,50 €
POLLO aSaDO ++

eNSaLaDILLa ruSa 12,00 €12,00 €
POLLO aSaDO ++

6 PIMIeNtOS VerDeS 12,00 €12,00 €
POLLO aSaDO ++
2 eMPaNaDaS 12,00 €12,00 €

OFERTAS
91 773 20 26

La CaÑaDa, 32
28030 MaDrID

aBIertO: De
LuNeS a DOMINGO
De 8:30 a 16:00 H.

POLLO aSaDO................................ 9,00 €  uNIDaD - 1/2... 4,50 €
POLLO aSaDO De COrraL........... 12,00 € uNIDaD / 1/2... 6,00 €
POLLO aSaDO reLLeNO............... 25,00 € uNIDaD
aLItaS De POLLO BarBaCOa....... 15,00 € KILO
eNSaLaDILLa ruSa....................... 4,50 € raCIóN De 1/2 KILO
eNSaLaDILLa ruSa....................... 8,00 € raCIóN De 1 KILO
MaCarrONeS............................... 4,50 € raCIóN
MIGaS MaNCHeGaS..................... 4,00 € raCIóN
BOQuerONeS eN VINaGre........... 5,00 € raCIóN
PIMIeNtOS FrItOS........................ 4,00 € 6 uNIDaDeS
PIMIeNtOS aSaDOS...................... 3,00 € uNIDaD
PatataS PaNaDeraS..................... 2,50 € raCIóN
PatataS FrItaS.............................. 2,50 €  raCIóN
tOrtILLa De Patata...................... 6,00 € uNIDaD / PeQueÑa.: 3,50 €
eMPaNaDa De atÚN..................... 2,20 € uNIDaD
eMPaNaDa De JaMóN Y QueSO...... 2,20 € uNIDaD
eMPaNaDILLa De CeCINa, QueSO.... 2,00 € uNIDaD
eMPaNaDa GaLLeGa De atÚN...... 14,00 € uNIDaD
CHOrIZO De SOrIa aSaDO............ 1,00 € uNIDaD
tOrreZNO De SOrIa aSaDO......... 3,00 € uNIDaD
MOrCILLa De BurGOS............... .. 3,00 € 6 uNIDaDeS
arOS De CeBOLLa......................... 3,00 € raCIóN
GaMBaS GaBarDINa...................... 5,00 €  12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 2,50 €
tOrtItaS De BaCaLaO.................. 5,00 € 6 uNIDaDeS
MeJILLóN tIGre............................ 6,00 € 6 uNIDaDeS
CaCHOPO De terNera.................. 2,00 €  uNIDaD
PeCHuGa VILLarOY....................... 3,00 € uNIDaD
BereNJeNa reLLeNa De POLLO..... 4,00 € uNIDaD
BaCaLaO a La rIOJaNa............... 40,00 € KILO
CrOQuetaS De JaMóN SerraNO....... 6,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 3,50 €
CrOQuetaS De POLLO.......................... 6,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 3,50 €
CrOQuetaS De JaMóN Y POLLO......... 6,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 3,50 €
CrOQuetaS De BaCaLaO..................... 9,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 4,50 €
CrOQuetaS De BOLetuS...................... 9,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 4,50 €
CrOQuetaS De JaMóN IBÉrICO.......... 9,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 4,50 €
CrOQuetaS De raBO De tOrO......... 12,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 6,00 €
CrOQuetaS De MeJILLóN tIGre........ 12,00 € 12 uNIDaDeS / 6 uNID.: 6,00 €

LISta De PreCIOS aCtuaLIZaDOS

* eSte artÍCuLO Ha SIDO reDaCtaDO CON La INFOrMaCIóN Y aYuDa PrOPOrCIONaDa POr eL eQuIPO tÉCNICO De óPtICa ruBIO.

YYa está aquí septiembre, y
con él la vuelta a la rutina,
y la cuenta atrás para la
vuelta al cole: uniformes,

libros, material escolar… y un sin-
fín de cosas que hay que preparar.
Estamos muy pendientes del
material escolar, de su ropa, de
sus compañeritos, que son
temas importantes, pero a
veces se nos olvida que para
empezar el curso lectivo con
buen pie, la revisión óptica es
de obligado cumplimiento.

Es importante tener en cuenta la
salud visual de nuestros niños,
ya que ello condiciona directa-
mente su rendimiento escolar.
Entonces, así como cuidamos
otros aspectos de la vuelta al
cole, este asunto debe ser pri-
mordial para nosotros. Así que
continúa leyendo, porque este
artículo es para ti.

La Miopía: qué es y porqué no
puedes dejarlo estar.

Dentro de los problemas visua-
les que pueden afectar la salud
de nuestros pequeños se
encuentra la miopía. Pero, sabes
realmente cómo funciona?

La miopía es un defecto visual
que genera visión borrosa o
poco clara de los objetos leja-
nos, aunque los elementos cer-
canos se vean bien. Suele
comenzar en la infancia y va

aumentando con la edad con
diferentes grados de progresión.

La miopía afecta al 34% de la
población mundial, se estima
que en el 2050 el 50% de la
población será miope.

El aumento de la miopía en gran-
des proporciones conlleva la pro-
babilidad de sufrir alteraciones
oculares en la edad adulta, por lo
cual es muy importante ralentizar
su progreso en edades tempranas.

Por qué se origina la miopía

Existen varias circunstancias
que dan lugar a la miopía.
Algunas de ellas son:

• antecedentes familiares:
Un niño con padres miopes
tiene un 50% de probabilida-
des de ser miope.

• Poco tiempo al aire libre: La
poca exposición al aire libre
puede ser un factor importante a
la hora de hablar de la miopía, ya
que la luz solar estimula la vita-
mina D, responsable del desarro-
llo visual. Se recomienda tener
una exposición al aire libre de a l
menos 10 horas a la semana,
unos 90 minutos cada día.

• Demasiado tiempo en tareas
visuales de cerca: Cuanto más
tiempo pasan nuestros niños
ejercitando sus ojos en visión

cercana, más aumenta la proba-
bilidad de desarrollar miopía. Es
por ello que durante los últimos
años hemos visto que ha habido
un notorio aumento de la mio-
pía, causado por un excesivo
tiempo en visión de cerca, ya
que a los estudios y lectura de los
pequeños debemos sumarle
también el tiempo que pasan
utilizando dispositivos digitales.

Como podemos
controlar la miopía?

La realidad es que a día de hoy
no podemos eliminar las diop-
trias pero si que es posible
ralentizar y controlar la pro-
gresión de la miopía.

Hemos consultado a nuestros
amigos ópticos de Optica rubio,
que están especializados en con-
trol de la Miopía y nos han dicho
que existen los siguientes méto-
dos, altamente efectivos, para el
control de la miopía:

• Gafas con lentes oftálmicas:
Se utilizan lentes especiales que
a simple vista no se diferencian
de cualquier otra lente oftálmi-
ca. Ni siquiera ellos mismos
notarán la diferencia. Este trata-
miento es un servicio que tam-
bién ofrecen en optica rubio, y
que incluye todas las lentes
necesarias durante 36 meses,
por posibles cambios de gradua-
ción ó crecimiento del niño.

• Lentes de contacto: Diarias,
mensuales o trimestrales, garan-
tizan un campo visual completo,
y ofrecen mayor comodidad y
libertad para realizar deportes.
Se fabrican totalmente persona-
lizadas para cada usuario, y
según nuestros amigos de
optica rubio, utilizan un diseño
de vanguardia desarrollado
específicamente para miopías en
fase de crecimiento.

• Lentes Orto K: Es un tratamien-
to nocturno con lentes de con-
tacto. Se usan durante la noche
mientras dormimos y el efecto
compensa temporalmente la
miopía por lo que el resto del día
no se necesita usar lentillas ó
gafas. Nuestros amigos de optica
rubio la recomiendan para todas
las edades.

• Medidas farmacológicas: Dife-
rentes tratamientos realizados
por el médico oftalmólogo que
normalmente se combinan con
el uso de los métodos de com-
pensación anteriormente descri-
tos para su mayor eficacia.

Sabemos que tú quieres lo mejor
para tus hijos. Por eso te anima-
mos a que tomes el control de la
gestión total de la miopía de tu hijo
porque lo que hagas hoy será su
calidad de vida de mañana.

redacción
Informativo Moratalaz

NO DeJeS Que La MIOPÍa LIMIte eL FuturO De tu HIJO
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¡VeNDe tu PISO Y aBraZa NueVaS OPOrtuNIDaDeS
CON eL INICIO DeL CurSO eSCOLar!

ee n esta época del año, las
familias están activa-
mente en busca de pro-
piedades que les brinden

acceso conveniente a escuelas
de calidad. La ubicación se con-
vierte en un factor crucial para
tomar decisiones de compra. Al
listar tu piso ahora, te beneficia-
rás de una demanda en aumento
y la posibilidad de obtener ofer-
tas más competitivas.

imagina tu piso convirtiéndose
en el hogar de una familia
emocionada por iniciar una
nueva etapa en sus vidas. Al

vender, no solo estás ayudan-
do a otras familias a encontrar
su lugar ideal, sino que tam-
bién estás abriendo puertas a
tus propias oportunidades de
cambio y crecimiento.

Las transacciones inmobiliarias
pueden ser emocionantes y
gratificantes, y este momento
en particular agrega un toque
especial. No solo estás ven-
diendo una propiedad, estás
brindando a otras personas la
oportunidad de establecerse
en un nuevo hogar donde se
crearán recuerdos duraderos.

No dejes que esta oportunidad
pase desapercibida. Nuestro
equipo de expertos está aquí
para guiar cada paso del proce-
so de venta, desde la valora-
ción precisa hasta la negocia-
ción exitosa. Aprovecha la
energía y el interés que el ini-
cio del curso escolar trae con-
sigo y toma acción ahora.

Contacta con nosotros para
comenzar tu viaje hacia un futuro
emocionante y lleno de posibili-
dades. ¡El cambio está en el aire y
tu piso podría ser el punto de par-
tida hacia nuevas aventuras!

El comienzo del curso escolar marca no solo el regreso a las aulas, sino
también el inicio de una ventana de oportunidad en el mercado inmobiliario.
Si estás considerando vender tu piso, este es el momento perfecto para
hacerlo y abrir la puerta a un nuevo capítulo de posibilidades.

6 OFICINaS eN MOrataLaZ a Su DISPOSICIóN
C/ CaMINO De LOS VINaterOS, Nº 111 - tLF: 91 052 84 03
C/ COrreGIDOr aLONSO De tOBar, Nº 13 - tLF: 91 113 80 75
C/ HaCIeNDa De PaVONeS, Nº 235 - tLF: 91 046 79 69
C/ arrOYO De LaS PILILLaS, Nº 8 - tLF: 91 032 70 93
C/ CaMINO De LOS VINaterOS, Nº 81 - tLF: 91 166 94 19
C/ MarrOQuINa, Nº 3 - tLF: 91 936 78 90 (KIrON)

MOrataLaZ GaNarÁ eN SaLuD

LL a gran noticia, esperada
desde hace años en el
distrito, es que el

Ayuntamiento construirá
una nueva base de SAMUr-
Protección Civil y un centro
municipal de Madrid Salud
en Moratalaz, en las instala-
ciones actuales ubicadas en
avenida de Moratalaz 48, un
poco antes de llegar a la
plaza Corregidor Alonso de
Aguilar [“Garden”]. 

Los trabajos, que serán ejecu-
tados por el Área de obras y
Equipamientos, cuentan con
un presupuesto base de licita-
ción de 5,4 millones de euros,
con vistas, como es de espe-
rar, para el año que viene.

Base operativa de
SaMur-Protección Civil

La nueva base operativa de
SAMUr-PC dará solución a los
problemas que presentan las
actuales instalaciones ubicadas
en la Avenida de Moratalaz, 48,
con escasas dimensiones, falta

de zona de aparcamiento para
ubicar las ambulancias y gran-
des deficiencias del edificio,
que no sólo son de difícil
reparación, sino que además
implicarían unos costes eco-
nómicos elevados.

El equipamiento tendrá una
superficie construida de 858
m2 divididos en una planta
baja, una primera y un sóta-
no. La dotación constará de
dormitorios y vestuarios para
los trabajadores de guardia,
un office de preparación de

alimentos, una sala de ocio y
reuniones, y un garaje para
las ambulancias, así como los
espacios necesarios de alma-
cén, aseos e instalaciones.

Centro municipal de
Madrid Salud

El centro municipal de salud
del organismo Madrid Salud
tendrá una superficie cons-
truida de 1.220 m2 divididos
en sótano, planta baja, prime-
ra y segunda. Las instalaciones
contarán con consultas, sala

multiusos y zonas de adminis-
tración, así como vestuarios,
entre otras dependencias.

Esta dotación formará parte
de la red de centros de Madrid
Salud que se encuentran
repartidos por toda la ciudad
para promover la salud y pre-
venir la enfermedad entre los
madrileños: prevención del
sobrepeso, la obesidad y la
diabetes tipo ii; salud sexual y
reproductiva; vacunación;
tabaquismo; salud mental;
soledad no deseada, etc.

Madrid Capital 21

Las dos nuevas instalaciones
forman parte de ‘Madrid
Capital 21’, el Plan de
Equipamientos puesto en
marcha por el Ayuntamiento
para el periodo 2019-2027.
El plan, elaborado por el
Área de obras y Equipa-
mientos, prevé la construc-
ción de 96 nuevos equipa-
mientos. A día de hoy, 49
nuevas dotaciones ya están
finalizadas y otras 17 están
en construcción.

en los últimos años los cambios que ha habido en Moratalaz alrededor de la Sanidad Pública madrileña han sido a peor, por
eso cuando surgen iniciativas que sí redundan en mejorar los servicios a los vecinos se vuelve a avanzar unos pasitos más.
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pandirse y encontrar nuevos 
huéspedes, como los perros. 

La infestación por garrapatas 
en perros es un problema co-
mún en toda Europa, y España 
no es una excepción. Entre las 

más comunes encontramos a 
la garrapata Ixodes ricinus, co-
nocida como la garrapata de 
la oveja, y la garrapata Rhipi-
cephaulus sanguineus, la ga-
rrapata marrón del perro, son 
especies comunes en la región 
mediterránea y pueden trans-

enfermedad de Lyme.

Síntomas de infestación por 
garrapatas

Reconocer los síntomas de 
una infestación por garrapatas 
en tu perro es una habilidad 
esencial para su bienestar. Los 
síntomas pueden variar según 
la especie y el estadio de desa-
rrollo de las garrapatas, pero 
estar atento a señales como 
irritación cutánea, hinchazón 
y áreas endurecidas en la piel 
puede ayudar a detectar la 
presencia de estos parásitos.

LA PREVENCIÓN ANTE EL AUGE DE GARRAPATAS EN PERROS
El auge de estos insectos en nuestro país es una preocupación creciente y aún más para los dueños de perros. 

Estas pequeñas criaturas, 

enfermedades peligrosas 
tanto a los animales como a 
los humanos, están proliferan-
do a un ritmo alarmante. Son 
ya varias las asociaciones pro-

que las poblaciones de garra-
patas están creciendo con la 
velocidad de un incendio fo-
restal, especialmente después 
de olas de calor intenso.

El impacto del cambio 

garrapatas

gando un papel fundamental 
en el aumento de la pobla-
ción de garrapatas en España. 
Con temperaturas más cáli-
das y veranos más largos, las 

carse. La primavera empieza 
antes y el otoño termina más 
tarde, prolongando la tem-
porada en la que estos pará-
sitos pueden reproducirse y 
encontrar nuevos hospeda-
dores. Además, el calor ace-

lera su metabolismo, lo que 
les permite reproducirse más 
rápidamente y expandirse 
en áreas antes inaccesibles. 
Las olas de calor sufridas re-
cientemente suponen una 
oportunidad ideal para ex-

 Desde 1980

laclínica veterinaria

MQ Marroquina, 26 (lonja)
 28030 Madrid
 Telfs. 91 439 86 30
  91328 07 21

FC Avd. Dr. García Tapia 216
 28030 Madrid
 Telf. 91 371 19 58

RV María Zambrano, 3
 28529  Rivas Vaciamadrid
 Telf.  914990257

www.laclinicaveterinariarivas.com

Sigue leyendo
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ParQue Zeta 2.0
Y después de tanto tiempo, tantas especulaciones y tanta incertidumbre,

la última semana de julio se completaron las obras de mejora del Parque Z, así como de otras
dos zonas verdes aledañas. Ya teníamos todos bastantes ganas y el resultado creemos ha sido bastante positivo.

Alberto Barberá

CC on una inversión de 1,2
millones de euros y unos
trabajos que se han pro-

longado durante ocho meses,
el proyecto ha significado la
renovación de la red de alum-
brado y el pavimento, la opti-
mización en la gestión de las
aguas pluviales con criterios
de sostenibilidad y la instala-
ción de mobiliario urbano.
Además, se han creado dos
zonas nuevas de calistenia,
se ha intervenido sobre el
área canina con elementos
de Agility, se han plantado
76 árboles, más de un cente-
nar de arbustos, y se ha rea-
lizado una siembra sobre
1.430 metros cuadrados de
nuevas praderas.

Se han construido tres nuevos
caminos y se han mejorado
los ya existentes, así como las
áreas estanciales a través de
la elevación de su rasante,
con una mayor caída hacia los
laterales de los caminos y
zonas exteriores. Con esto se
conseguirá conducir el agua
de lluvia a los parterres. Esta
actuación por tanto disminui-
rá el flujo de agua en los cami-
nos y favorecerá su gestión. 

En lo que afecta al alumbrado
del parque, tanto en los
paseos como en las zonas
estanciales, se han instalado
luminarias y lámparas de
alto rendimiento.

En línea con la apuesta que
adolece el Ayuntamiento de
Madrid por la jardinería sos-
tenible, se han utilizado espe-
cies adaptadas a las condicio-

nes climáticas de Madrid con
preferencia por las autócto-
nas, con el objetivo de aho-
rrar agua además de recursos
humanos y materiales. Además,
se ha reducido el impacto
negativo generado por algu-
nos arbustos, muchos de ellos
envejecidos y con un creci-
miento que suponía una
escasa visibilidad en algunas
zonas. El único pero que se le
puede poner a este respecto,
aunque esto va por gustos, es
la desaparición en los dos par-
terres a continuación de la
pista de patinaje de las dece-
nas de rosales que había plan-
tados, una desaparición pau-
latina que se está dando casi
en general en las nuevas
obras que se acometen en los
parques públicos de Madrid.

En los demás parterres se
han llevado a cabo planta-
ciones, con especies de dife-
rente variedad cromática y
una gama amplia de planta
arbustiva y tapizante para su
ajardinamiento, tanto en los
accesos como en los puntos
de mayor confluencia del
parque. Su tamaño de creci-

miento avanzado y su densi-
dad logran un efecto inmedia-
to desde su plantación.

Previa a la inauguración poní-
amos de manifiesto que
algunos de los árboles estarí-
an encajonados entre zaho-
rra, piedrecitas, y efectiva-
mente así ha sido con algu-
nos de los ejemplares. Como
se puede ver en una de las
fotos que ilustra el artículo,
la zona aledaña a la pista
de patinaje, estos árboles
podrán quedar muy limpios

y muy bonitos pero obvia-
mente sus condiciones de
crecimiento y respiración no
serán las mismas que las de
los otros ejemplares que no
están en esa situación.

En aquellos puntos del césped
sin una gran densidad de
arbolado, se han plantado 26
unidades de liquidámbar
(Liquidambar styracifluya), en
este caso en el oeste del par-
que donde crean una barrera
visual con los bloques colin-
dantes, y 14 unidades de koel-
reuterias, en los caminos inte-
riores. Los elementos de riego
instalados están adaptados a
su utilización con agua rege-
nerada, lo que redunda en
una mejor eficacia del mante-
nimiento del parque y un aho-
rro de agua potable.

Mobiliario y equipamientos

En lo que concierne al mobi-
liario, se han recolocado ban-
cos, papeleras y mesas de aje-
drez en su punto original o en
una ubicación nueva tras los
trabajos de mejora en las
zonas terrizas. Si nos fijamos

en la foto a la que aludíamos
antes, se ha transformado la
zona en un merendero con
múltiples mesas y asientos,
que desde que se ha reinau-
gurado el parque rara vez
están libres.

La fuente para beber también
se ha modificado para facilitar
su uso a personas con movili-
dad reducida y se han añadi-
do más, como se ha podido
comprobar no sólo en el par-
que sino en todo el distrito.

En las dos zonas deportivas
del parque, destinadas a ejer-
cicios de calistenia, se han dis-
puesto los siguientes elemen-
tos: equipos individuales de
steps de varias alturas, un dip
bench (barras paralelas), una
barra triple, un banco de
abdominales, una escalera
aérea y una escalera vertical.

El área canina, como se puede
comprobar, ha recibido un
buen lavado de cara empe-
zando por la apertura doble
(más segura) y se han instala-
do nuevos elementos de
juego para las mascotas reali-
zados en madera, como zig-
zag, túnel, rampa doble o
valla de salto. En esta zona
los perros podrán jugar entre
ellos o con sus dueños sin
que interfieran en el ocio del
resto de viandantes.

En resumidas cuentas, el par-
que no ha cambiado tanto
como nos temíamos y sigue
conservando la esencia de
siempre, solo que algo más
rejuvenecido y práctico. Si
abriesen el chiringuito que
lleva cerrado más de 15 años
ya sí que sería insuperable…
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eNtreVISta a IGNaCIO PeZueLa, CONCeJaL
PreSIDeNte De MOrataLaZ – Parte 1

tras las nuevas elecciones municipales, donde el Partido Popular encabezado por José Luis Martínez almeida logró
renovar el mandato de la ciudad, el distrito de Moratalaz cambió de concejal presidente, dando paso almudena
Maíllo, anterior en el cargo, a Ignacio Pezuela.

Alberto Barberá

DD urante esta entrevista,
dividida en dos partes,
afrontaremos diversos

temas y conoceremos un
poco más a la persona que, al
menos durante los próximos
cuatro años, regirá el distrito
de Moratalaz. 

La continuación de la entre-
vista podréis leerla en la
siguiente edición de El
informativo de Moratalaz.

Bienvenido a Moratalaz en
esta ocasión en calidad de
concejal presidente, pues su
historia con el distrito viene
de lejos…

Me he criado aquí, de niño
estuve en la guardería Vida,
estudié unos años en el San
Martín, luego pasé dos años,
si no me equivoco, en el
Colegio Pio Baroja y estudié el
bachillerato en el felipe ii. He
sido atleta y orgulloso de
serlo, de la Asociación de
Atlética de Moratalaz, en esa
época club Larios, y he des-
arrollado gran parte de mi
vida profesional, personal y
humana en Moratalaz. Por lo
tanto, con esto vuelvo, como
se diría, a casa. y para mí eso
es una satisfacción. y estos
años me han permitido, en mi
vida personal y en la profesio-
nal, conocer a mucha gente,
conocer en muchos casos las
realidades o los orígenes, el
porqué de las cosas, e incluso
proyectos como, por ejemplo,
el Certamen de Teatro
Clásico, que sigue muchos
años después y se llevó a cabo
conmigo como jefe de unidad
de Cultura en esa época. y
para mí es una satisfacción y
también demuestra que cier-
tas cosas perduran en el tiem-
po, a pesar de nosotros.

es el primer concejal presiden-
te de Moratalaz que tiene una
relación más estrecha con el
distrito previa al cargo. Sin
desmerecer a sus antecesores,
¿cree que el hecho de que
ésta haya sido su casa durante
tantos años le puede conectar
más con sus problemas y
tener una perspectiva más
morataleña?

Siento hasta chauvinismo.
Amor casi casi descarnado con
el distrito. Porque si eres de
Moratalaz eres de Moratalaz, y
eso se nota. Al final, piensa en
la historia de Moratalaz. Es un
distrito que se formaliza a par-
tir de los años 60-70, que esta-
mos hasta el año creo 81, si no
me equivoco, vinculados con el
guion Vicálvaro, incluso me
recordaba el otro día el conce-
jal de Vicálvaro que celebran
en sus fiestas, entre bromas, la
independencia de Moratalaz.
Entonces, cada uno con sus cir-
cunstancias, pero Moratalaz
tiene peculiaridades, y en esto
orgullosos, es el distrito de las
clases medias, de la gente
hecha a sí misma, de los que
han venido de otras ciudades o
de otras zonas de España a
hacer su vida, a desarrollar su
proyecto vital y sacar adelante
a su familia. y en general, yo
creo que nadie les ha regalado
nada en la vida y por tanto ha
aprendido a trabajar, a esfor-
zarse y a avanzar, que yo creo
que es el ejemplo del propio
distrito, que se ha ido mejoran-
do con las décadas. y yo creo
que nos ha generado nuestra
propia impronta, como gente
de Moratalaz, el desarrollo
incluso de Moratalaz. 

Si vamos a la historia, es decir,
esos primeros movimientos
sociales o vecinales de los años
70, en esa época primero se
soltaban las casas, se construí-
an las casas y luego se hacían

las calles. Entonces al final
desde la década de los 70, prin-
cipalmente 80 y 90, yo he vivi-
do, y todos nosotros, la cons-
trucción de equipamientos.
Como jefe de unidad de
Cultura, por ejemplo, he visto
la creación de buena parte de
los equipamientos culturales
en los centros de mayores, y se
ha crecido con sentido común
y con la cabeza bien organiza-
da. El ayuntamiento ha ido
poco a poco vertebrando los
equipamientos en un distrito
que tenía y tiene una virtud, y
es que está cerca de la almen-
dra central, pero mantiene
también su esencia de espacio
residencial con buenas zonas
verdes, y yo creo que eso es
muy agradable. 

¿Qué cree entonces que se
puede mejorar en el distrito?

Pues se puede mejorar todo,
porque nunca hay que renun-
ciar a mejorar como concepto.
yo creo que aquí primero hay
que ser conscientes de la reali-
dad, por ejemplo, demográfi-
ca: que somos el distrito de la
edad media más alta de la ciu-
dad de Madrid. Por lo tanto la
principal prioridad para nos-
otros son los mayores. Son la
generación que construyó
Moratalaz y que como padres
incluso nos han sacado al resto
adelante, por lo que creo que
tenemos la obligación de que
sus años, que esperamos sean
muchos de vida, los vivan en
las mejores condiciones y por
lo tanto con una atención
impecable a ellos. 

Luego, por ejemplo, podemos
presumir, lo decimos orgullosos
los de Moratalaz, de nuestros
parques y zonas verdes.
Tenemos los parques históricos
donde todos hemos jugado de
pequeños, el parque Z con los
Toros de Guisando, que no creo

que haya un niño que no se
haya subido encima del toro, o
al Dionisio ridruejo, conocido
como parque de Martala,
donde todos hemos ido por ahí
a dar balonazos. Ahora tene-
mos ya construida la quinta
fase de la Cuña Verde y supon-
go que en este mandato acaba-
remos el proyecto que nuestros
hermanos mayores comenza-
ron, porque esto viene de los
años 80, en el que ese tercio
del distrito, que no estaba cali-
ficado como urbano, se planeó
hacer un gran parque. y a partir
de ahí, en diferentes mandatos
y con mejores o peores situa-
ciones presupuestarias, se ha
conseguido hacer un modelo

incluso de integración verde,
donde sería el eje este de
o'Donnell con el eje norte,
uniendo instalaciones deporti-
vas como el Polideportivo de la
Elipa, el proyecto que tenemos
a continuación de fuente
Carrantona del campo de
rugby, el arboreto municipal y
el eje este con el anillo verde.
Por lo tanto, eso es nuestro pul-
món y además es nuestro orgu-
llo, y en eso hay que cuidarlo. y
eso no quita seguir cuidando
los espacios interbloques, la
limpieza, el mantenimiento día
a día, y seguir puliendo nues-
tras virtudes como distrito.

[Sigue en Pág.- 8]

el Informativo de Moratalaz: “el Periódico de tu Barrio”
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eNtreVISta a IGNaCIO PeZueLa, CONCeJaL
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tras las nuevas elecciones municipales, donde el Partido Popular encabezado por José Luis Martínez almeida logró
renovar el mandato de la ciudad, el distrito de Moratalaz cambió de concejal presidente, dando paso almudena
Maíllo, anterior en el cargo, a Ignacio Pezuela.
Como ha dicho en alguna oca-
sión, quiere dar más valor a
las zonas verdes. en los últi-
mos 4-5 años los árboles de
Moratalaz han sufrido el paso
de la galeruca del olmo,
Filomena y reformas de par-
ques donde se han talado
ejemplares sanos o recupera-
bles, siendo el recuento unos
2.000 árboles menos. ¿Hay
algún plan para recuperarlos
aquí, en el distrito? ¿Se prevé
llevar un control más exhaus-
tivo de la salud de los ejem-
plares existentes?

Bueno, para matizar un poco el
asunto, lo de los 2.000 árboles
menos desde el área de medio
ambiente no lo tienen controla-
do. Entonces, partimos primero
de que somos la ciudad de
Europa con más arbolado, que
desde los años 80 han presumi-
do orgullosamente los gobier-
nos municipales de ser la ciudad
verde. Partimos de eso. y
Moratalaz, concretamente,
tanto en alineación como en
parques, es de los distritos con
más árboles de Madrid. Digo,
partimos de eso. Es decir, es
cierto que la galeruca o
filomena, por desgracia, acortó
la vida de muchas especies.
Pero en los últimos cuatro años,
por ejemplo, hay un plan que se
llama Alcorque 0, donde se han
plantado 380 alcorques y árbo-
les y donde se han hecho inter-
venciones en más de 60 calles. y
se ha intentado revertir los 20
mil árboles que en el mandato
de Carmena se talaron. A partir
de ahí, hay que seguir cuidando
como si fueran nuestros hijos
los árboles, hay que tratarlos
con la mejor de las considera-
ciones y no va a producirse nin-
guna tala masiva por ninguna
circunstancia de ningún tipo... y
si se tiene que quitar alguno por
alguna circunstancia hay un
protocolo por el que hay que
plantar más especies todavía. 

Viendo las temperaturas a
las que estamos llegando en
los últimos veranos y que el
año pasado el ayuntamiento
se comprometió en un pleno
municipal a elaborar un plan
de emergencia de refugios
climáticos ante olas de calor,
¿qué medidas se proponen
en Moratalaz además de
poder disponer de la Junta,
los dos centros culturales y
el centro de Mayores de
Moratalaz como refugios?
¿Instalación de toldos? ¿Más
fuentes? ¿Habilitar más
espacios como colegios?

Medidas, entre comillas,
correctoras, pueden ser por
ejemplo la eficiencia energéti-
ca, a la que se le ha destinado
2,4 millones de euros, de
mejorar carpintería, toldos,
etc. y luego también estamos
en continua coordinación con
Salud Madrid y con Protección
Civil, para activar protocolos.
Hace unos días se activó la

alerta roja en Madrid; por
tanto se activó un protocolo
que hay, por ejemplo, con los
trabajadores, los funcionarios
municipales, los trabajadores
de las contratas, los trabajado-
res de los deportivos, y en fun-
ción de las condiciones y cir-
cunstancias se activan estos
protocolos que van a intentar
adelantarse a las situaciones
que se puedan producir. Por lo
tanto, en ese aspecto estamos
coordinados, estamos dis-
puestos a actuar en cualquier
momento si hiciera falta. y
luego a la vez, en paralelo, pri-
mero hablamos de zonas ver-
des, pues no es lo mismo vivir
en el centro de la ciudad
donde el aire no corre, donde
la temperatura es muy alta,
que en zonas verdes donde
hay zonas de sombra; se
puede intentar a ver cómo se
puede gestionar, si hiciera
falta, más agua o más fuentes.
y luego habilitar todos los
espacios, en este caso en

Moratalaz contamos con cen-
tros culturales, centros de
mayores, polideportivos… con
climatización que puede per-
mitir en un momento, si es
obligado, activarlo.

Nadie puede caer en el confor-
mismo, pero también habrá
que articular las posibilidades
o la oferta en función de las
demandas, es decir, si estos
días que ha hecho 40 grados y
desde servicios sociales,
desde, digo, toda la infraes-
tructura que tenemos de
Madrid Salud, de Samur y tal,
no se ha detectado la necesi-
dad de ampliar los niveles de
atención y de emergencia, lo
que no puede ser es subir un
grado de atención si no hay
demanda de usuarios. Habrá
que escalonar los protocolos y
proporcionar un poco las
demandas y las ofertas. 

Evidentemente, podemos
hacer nuevos planes como el

de las fuentes, que se hizo
hace dos años y se instalaron.
Nosotros estamos haciendo
mucha incidencia, y desde el
ayuntamiento también, en el
tema de toldos en coles, por
ejemplo. Toldos, velas, pér-
golas... Las escuelas infanti-
les tienen un especial cuida-
do en el tema de climatiza-
ción, tanto de calor como de
frío, porque son una pobla-
ción vulnerable y se tiene
muy en cuenta. 

entonces, como hemos visto
antes, ¿será pues la legislatu-
ra de la Cuña Verde? ¿Por fin
se finalizará?

Pues estamos convencidos de
que sí, y terminar este gran
proyecto es nuestro objetivo.
y dotarlo de equipamientos.
Nadie duda, por ejemplo, que
el nuevo recinto ferial ha
dado al distrito un acento de
calidad, diferente a los recin-
tos feriales que yo he conoci-
do. Este es el gran recinto
ferial, el que permite, prime-
ro, molestar menos a los veci-
nos, el que permite tener con-
centrado alrededor de un
escenario todo tipo de activi-
dades, y el que permite gene-
rar un espacio de ocio, depor-
te, recreo, y amplio para la
gente. Por lo tanto, con la cul-
minación de la sexta fase, con
la recuperación de esa zona
que ha estado durante déca-
das degradada, donde hubo
incluso intervenciones en el
ámbito social porque había
chabolismo, todo eso ya se
termina. Las expropiaciones
se terminaron. De hecho esta-
ban diciendo que se encon-
traba en dos lotes la ejecu-
ción y andaban en estos días
recepcionando la segunda
fase, ya para que la empresa
entrara a funcionar. 

[Sigue en Pág.- 9]

el Informativo de Moratalaz: “un Periódico Original y Diferente ”
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tras las nuevas elecciones municipales, donde el Partido Popular encabezado por José Luis Martínez almeida logró
renovar el mandato de la ciudad, el distrito de Moratalaz cambió de concejal presidente, dando paso almudena
Maíllo, anterior en el cargo, a Ignacio Pezuela.
También estamos en el desarro-
llo, incluso yendo con aspiracio-
nes a más, del proyecto del
campo de rugby. intentando que
sea un campo que cumpla las
homologaciones para partidos
de división de honor y que tenga
todos los equipamientos de ves-
tuarios necesarios para poder
hacer partidos, no sé si interna-
cionales, pero por lo menos de
cierto nivel. Que no sea simple-
mente un campo de entrena-
miento, sino donde los clubes,
como los vinculados al distrito,
pero incluso selecciones autonó-
micas, puedan jugar por ejemplo
un partido de competición de
campeonato de España… es
decir, que tenga la homologa-
ción para que la federación te
permita jugar algún campeona-
to, porque al final, ya que se
hace una inversión, hay que
intentar optimizarla. y sobre
todo, porque los valores de un
deporte generan no sólo la parte
deportiva o física sino también
valores buenos para los niños:
de respeto al rival, de cumpli-
miento de las reglas... No olvi-
des, y con esto no quiero denos-
tar otros deportes, pero por
ejemplo, el único deporte donde
el tercer tiempo es un encuentro
amistoso entre los dos equipos
es el rugby. Es el único deporte
donde nunca hay peleas o, por
ejemplo incluso en la cuna del
rugby que es el reino Unido, se
asalta o invaden los aficionados
el campo pero para saludar a los
jugadores. Es otra filosofía de
vida donde el respeto al rival,
donde no se está mal visto fingir
una agresión, donde se le llama
al arbitro “señor” por una cues-
tión de respeto y sólo hablan los
capitanes, donde los árbitros
explican por qué ha tomado una
decisión y se acata con normali-
dad. Es decir, es un deporte

especial y en muchos ámbitos,
incluso desde el punto de vista
formativo, de valores, de trabajo
en equipo, creo que es bueno.
¿Y qué se plantea entonces
en la última fase de la Cuña?

Primero forma parte de un pro-
yecto global que es el Bosque
Metropolitano, que implica la
conexión de distintos espacios
verdes y anillo verde de Madrid.
En nuestra parte habrá dos
pasarelas que conectarán tanto
con Vicálvaro como con Ciudad
Lineal. Dos pasarelas peatona-
les para unir los parques, una de
ellas enlazando con el Pinar
(Parque de la Elipa). Eso le va a
dar un valor porque va a haber
carriles bici que puedan conec-
tar ya todos los distritos.
También está previsto trabajar
con los restos del tren de
Arganda, que pasaba por ahí. Se
contempla un espacio para
recordar la historia del distrito.

Estamos en la fase primera de
asentamiento de terreno, de
creación de caminos, de ese tipo
de cosas, y luego vendrán los
equipamientos. Piensa que esta
zona era una zona agrícola o
ganadera y se cubrió; de hecho
los montículos eran escombre-
ras, por lo tanto la primera fase
es afianzar el terreno y mover
los terrenos para convertirlo en
una zona forestal y parque. 

ateniéndonos a la Orden del
21 de abril de 2022 sobre la ley
de espectáculos Públicos y
actividades recreativas de la
Comunidad de Madrid, en su
artículo 4, punto 5, se estable-
ce que los locales nocturnos
pueden ampliar su horario 2
horas en festividades naciona-
les, patronales y de interés
general para los ayuntamien-

tos. Sin embargo, diversos
empresarios de la noche del
distrito nos trasladan proble-
mas con la policía municipal en
algunas de estas festividades,
ya que no parece que estos
estén avisados de la norma. el
último de estos problemas fue
en el Orgullo (de interés gene-
ral desde 2016) ¿Se puede bus-
car una solución al respecto?

Vamos a ver, esto es una inter-
pretación jurídica. y al final, la
norma general afecta a munici-
pios del tamaño típico de un
municipio. y Madrid es una ciu-
dad con 21 distritos con 3,3
millones de habitantes.
Entonces, las actividades de
interés general, que es a lo que
supongo que te refieres, se apli-
can por ejemplo en el caso del
MADo (fiestas del orgullo), que
afecta al distrito Centro, no a

toda la totalidad del distrito. y
por tanto, la aplicación jurídica
de ciertas variaciones, por
ejemplo, en los horarios no se
aplica al resto de la ciudad. 

Pero si es municipal, es el
municipio de Madrid…

Eso es para un municipio de
40.000 habitantes, pero
Madrid, al ser gran ciudad y al
ser la capital de España, tiene
una organización territorial de
21 distritos y por lo tanto eso no
se aplica según los informes
jurídicos correspondientes, la
aplicación jurídica. Por lo tanto,
en Madrid, en el distrito centro,
y yo soy muy amigo del concejal
de centro, no se aplica ni a todo
el distrito. Por lo tanto, al final
hay que también vigilar y cuidar
el descanso y el cuidado de los
vecinos, y hay que ser muy sen-

sible a las posibles ampliaciones
de horarios cuando la interpre-
tación jurídica considera que
eso afecta sólo a una parte del
distrito. En Moratalaz hay
fiestas de distrito y eso no
implica que cualquier punto de
establecimiento de hostelería
puede alargar el cierre porque
son las fiestas.

Te pongo el ejemplo de un
recinto ferial. En un recinto
ferial se puede consumir alco-
hol en la calle. ¿Por qué?
Porque un decreto de la autori-
dad competente decide que
este tramo, esta calle es recin-
to ferial, pero excluye del recin-
to ferial al resto del distrito.

La CONtINuaCIóN De La eNtreVISta
PODrÉIS LeerLa eN La SIGuIeNte
eDICIóN De eL INFOrMatIVO De
MOrataLaZ DeL MeS De OCtuBre....
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Empezamos nuevo curso
con las energías renova-
das después de las vaca-
ciones, para entrar en el

otoño con fuerza y vitalidad.

Con el recuerdo vivo, lleno de
la luz y el color de los días lar-
gos y del cambio de actividad
con el que rompemos la mono-
tonía de todo el año.

El equipo de profesionales que
trabajamos en encuentro, os
damos la bienvenida con la
misma ilusión que en cursos
anteriores y con nuevos proyec-
tos que llevar a cabo con todos
vosotros, que sois ese maravillo-
so material humano que nos
empuja a profundizar e investi-
gar en nuestros conocimientos.

YOGa:
• Es el estado de Unión que
surge cuando tu Atención,
respiración y Sentimiento está
en el presente.
• Su práctica despierta la Sabi-
duría de tú Cuerpo.

• Es un Camino de Transfor-
mación que te proporciona la
Energía, la Voluntad y la Confi-

anza necesarias para evolucio-
nar y conocerte mejor.

La MeDItaCIóN:
• Nos introduce en una disci-
plina que crea un orden en
nuestro interior.

• Se trata de sen-
tarnos para vivenciar
y observar, y sólo
con esto nos aporta
Armonía, Bienestar y
Calma.
• Usando soportes
naturales como el
Cuerpo y la respira- 
ción para serenar la
Mente.
• La práctica regular

y continuada nos lleva a un espa-
cio de Silencio interior que es el
estado de Meditación.

Contamos con un espacio
tranquilo y acogedor donde
en un ambiente agradable

puedas reponer y equilibrar
tus fuerzas después o antes de
la jornada de trabajo y que
desde el primer día pueda
sentirlo como algo tuyo.

¡¡¡ TE OFRECEMOS UN LUGAR DE ENCUENTRO PARA TU SALUD Y CRECIMIENTO PERSONAL !!!
¡¡¡ “ENCUENTRO” DESDE 1993 EN EL BARRIO !!!

* * * eStaMOS eN C/ MarIO CaBrÉ, 11 - POSterIOr [DetrÁS DeL POrtaL]  * * *

INSCRIPCIONES:
“SI ESTÁS INTERESADA/O

CONTACTA CON NOSOTRAS 
EN EL 91 371 34 61 o al e-mail:
yogaencuentro@hotmail.com

EL EQUIPO
DE ENCUENTRO

www.yogaencuentro.com
yogaencuentro@hotmail.com

TEL.: 91 371 34 61

uN INCeNDIO arraSa 1.000 MetrOS CuaDraDOS
todavía no han transcendido las causas, pero al parecer se originó el

fuego en varios focos, algo que puede hacer sospechar que hubiera sido intencionado.

ee l pasado 20 de agosto se produjo un
incendio alrededor de las 2 de la
tarde en nuestro distrito, justo en el
parque detrás del ifP Valcárcel pega-

do a la carretera, según sales del túnel que
parte de la Plaza del Encuentro para incorpo-
rarte a la A-3/M-30.

Un total de cinco dotaciones de bomberos
tuvieron que acudir para sofocar el incendio,
que además de pillar zona de pastos bastante
susceptibles de arder, con las temperaturas que
había y las horas que eran la tarea de extinción
se hicieron algo más complicadas. 

Tanto bomberos del Ayuntamiento de Madrid
como personal de Calle 30 consiguieron final-
mente reducir las llamas y que el incendio no

fuera a más, algo sumamente importante ya
que toda la zona que le sigue es de similares
características y por tanto susceptible de arder.

No obstante se han quemado aproximadamen-
te 1.000 metros cuadrados, una auténtica pena,
llevándose consigo pinaza, arbustos y árboles
ennegrecidos que ya veremos si conseguirán
sobrevivir o las llamas los han dejado secos.

Todavía no han transcendidos las causas,
pero al parecer se originó el fuego en varios
focos, algo que puede hacer sospechar que
hubiera intencionalidad.

Esperemos no tarde mucho en sanar el terreno,
la flora vuelva y que no se produzcan más inci-
dentes como estos en nuestro verde distrito.

SÍGueNOS
eN

INStaGraM

DÍa De PuertaS aBIertaS
eN SePtIeMBre

Si estás interesada/o en conocer
el YOGa, te invitamos a una clase
para que conozcas nuestra escuela.
Imprescindible confirmar asistencia

LAS CLASES EMPIEZAN
EN SEPTIEMBRE

DEDÍCATE UN TIEMPO
PORQUE TÚ ERES LO
MÁS IMPORTANTE"
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La NeCeSIDaD DeL DÍa INterNaCIONaL SIN COCHeS
Desde hace años se viene celebrando cada 22 de

Septiembre el Día Internacional Sin Coches. 

ee l objetivo es doble: poten-
ciar el transporte público
movido por energías lim-
pias y sensibilizar sobre las

consecuencias del uso masivo del
coche en la salud y en la calidad de
vida de la ciudadanía. 

¿Tiene sentido esta celebración?
Parece que sí: ya nos vamos acos-
tumbrando a los distintivos en los
coches según su nivel de contami-
nación del aire, a las restricciones
de estacionamiento, a las zonas de
bajas emisiones, a los escenarios
de contaminación. ¿Por qué se
están adoptando poco a poco
estas medidas? Porque es una evi-
dencia que en Madrid el 30% de
las emisiones de gases de efecto
invernadero (las principales cau-
santes del calentamiento global y
el aumento de las temperaturas)
proceden del transporte. Porque
Madrid registra una tasa muy alta
de muertes por contaminación de
dióxido de nitrógeno: un 7% de las
muertes naturales anuales. y por-

que todo el mundo recuerda que
durante el primer confinamiento
por la CoViD19 la contaminación
del aire en Madrid se redujo casi a
la mitad… y volvió a aumentar
cuando volvió a usarse el coche
masivamente. En otras palabras,
reducir el uso masivo del coche
salva vidas. 

Las medidas que se han ido adop-
tando están dando resultados
positivos. Las zonas de bajas emi-
siones como Madrid 360 han
reducido la contaminación en el
centro de la ciudad desde la
implantación de una flota de auto-
buses 100% limpia. Lo que
demuestra que se puede seguir
mejorando los transportes públi-
cos para reducir los trayectos que
se realizan cada día en vehículos
particulares. 

Pero estamos en una situación de
emergencia, como nos están
recordando las olas de calor, y es
necesario adoptar más medidas

para mejorar la calidad del aire. Es
necesario aprender nuevas formas
de usar menos el vehículo privado.
Aquí se exponen algunas iniciati-
vas para mejorar la convivencia y
la salud del vecindario: 

• Usar mejor el coche particular
fomentando los trayectos compar-
tidos y reduciendo la velocidad en
todas las vías.

• Usar menos el coche particular
fomentando la compra de produc-
tos de cercanía, aumentando los
días de teletrabajo y declarando los
domingos días sin coches.

• Crear calles peatonales perma-
nentes y en días festivos.

• Crear zonas de aparcamiento rápi-
do reservado en los centros escola-
res, fomentando el vehículo com-
partido y los puntos de encuentro
para ir/volver a pie o en bici en
grupo.

• incentivar económicamente
ir/volver del trabajo en bici.

• Diseñar rutas caminables accesi-
bles para actividades de la vida coti-
diana como comprar, ir/volver del
cole o de actividades de ocio.

Si ya pudimos comprobar en el pri-
mer confinamiento que depende
enteramente de nosotros, de cada
uno de los 3 millones de habitan-
tes de la ciudad de Madrid, tener
más o menos contaminación en el
aire que ToDoS respiramos, sea-
mos cada uno de los 3 millones de
vecinos los que demos pequeños
pasos, día a día, para aspirar (a)
mejor. 



12 Septiembre 2023

YA ESTÁ A LA VENTA EL
NÚMERO DE MORATALAZ

“NAVIDAD 2023”

Billete Completo del Nº 89845
El informativo de Moratalaz, ofrece de nuevo
la posibilidad de adquirir un boleto de Lotería
de Navidad, que esperemos de una vez por
todas traiga grandes premios para los vecinos
del barrio. 
Este año hemos apostado por el 89.845.
Todos los décimos, incluyendo todas las series
estan disponibles ya a la venta por el precio
habitual de veinte euros (20 €) y sin ningún tipo
de recargo, exclusivamente en la administracion
N’ 452 (el Índalo y la Bruja) de la Calle
Marroquina, Nº 70, aquí, en Moratalaz.

¿DóNDe PueDO aDQuIrIr eL
INFOrMatIVO De MOrataLaZ?

• “teCNOCaSa” - eStuDIO MOrataLaZ FONtarrON:
C/ Corregidor Alonso de Tobar, 13 - Local Posterior

• “teCNOCaSa” - MOrataLaZ aSeSOreS INMOBILIarIOS:
C/ Camino de los Vinateros, 111

• LOterÍaS Y aPueStaS DeL eStaDO:
C/ Marroquina, 70 (El Índalo y la Bruja)

• “rINCóN NIrVaNa: tu NueVa tIeNDa eSOtÉrICa
C/ Camino de los Vinateros, 99

• “teCNOCaSa” - eStuDIO MOrataLaZ 2020:
C/ Camino de los Vinateros, 81

• GeNeraLI (SeGurOS):
C/ Marroquina, 86 - Local 3

• “teCNOCaSa” - OFICINa MarrOQuINa:
C/ Arroyo de las Pilillas, 8

• LOterÍaS Y aPueStaS DeL eStaDO: alimentación, Pan, Fruta...
C/ Pico de los Artilleros, 13

• LOterÍaS Y aPueStaS DeL eStaDO: 
C/ Mario Cabré, 31 (Esquina fuente Carrantona)

• IGM OrtOPeDIa: 
C/ José Bergamín, 70 (Esquina fuente Carrantona)

• JaMONerÍa LuÍS: 
C/ Plaza Antonio Cumella, 16 (Local 10)

• “teCNOCaSa” - OFICINa PaVONeS:
C/ Hacienda de Pavones, 235

¿eres un
comercio
y te gustaría
formar parte
de esta red
Preferencial?
Contáctanos
al teléfono: 616 73 87 88616 73 87 88

reD:reD:

el Periódico de tu Barrio se distribuye
en su 90% en Moratalaz y el 10%
en los Barrios de La Estrella y

Valdebernardo. Se estructura en dos
partes: un 30% destinada a Centros
Públicos o Privados y un 70% destinada
al Buzoneo, entendiendo por buzoneo
tanto locales comerciales como Portales.
Pero existen otras fórmulas de distribuir
el Periódico en el mercado, a disposición
de nuestros lectores, la última que hemos
añadido es la que os mostramos aquí
delante: DIStrIBuCIóN eN reD.
El objetivo consiste de que, si realmente estás interesado o interesada en adquirir un
Ejemplar cada mes, lo puedas encontrar en cualquiera de estos Establecimientos en red,
en el supuesto caso de que te hubiera desaparecido el Periódico de tu buzón o local...

NO te QueDeS SIN
tu eJeMPLar
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MOrataLaZ SIGue eN OBraS
es posible que sigáis viendo remanentes de obras en diferentes puntos que
comenzaron en Julio o principios de agosto y que aún no han sido del todo
finalizadas. es de esperar que durante este mes se terminen todas ellas.

ee
n el número anterior,
antes de irnos de vaca-
ciones, veníamos avisan-
do que el distrito iba a
estar durante todo el

verano con obras en muy distintos
puntos, tanto en la calle como en
los centros escolares.  

Julio ha sido así, agosto también y
aún septiembre va a alargar unos
días más las obras, centrándose ya
principalmente en el asfalto y pavi-
mento, como lo llevan haciendo
desde finales del mes pasado.

Estas nuevas reformas beneficia-
rán a diez calles, con una inver-
sión de cerca de los 300.000
euros. Se estarán reasfaltando
por tanto las siguientes calles:

Ankara, Arroyo fontarrón (bicicarril),
Costa Blanca, Doctor García Tapia
(bicicarril), flandes, Hacienda de
Pavones (entre el 57 y el 65), Lyon,
Av. de Moratalaz (entre el 92 y el
110), rabat y Timanfaya.

En el conjunto de la ciudad, este
año la renovación del viario alcan-
zarán a unas 266 calles de  todos
los distritos, con una inversión de
12 millones de euros.

Una de las novedades de esta
operación viene por el hecho de
que la mayor parte de las 75.000
toneladas de asfalto, estará for-
mada por mezclas asfálticas más
sostenibles frente a las mezclas
en caliente que se han empleado
tradicionalmente.

Además, en unos 252.000
metros cuadrados se
pavimentará con mez-
clas que incluyen polvo
de caucho reciclado de
neumáticos. El uso de
caucho procedente de
ruedas gastadas pre-
senta más ventajas
que la reutilización en
sí. Los pavimentos con
caucho, por ejemplo,
disminuyen la fricción
con las ruedas de los vehículos
que pasan por encima de
ellos, lo cual se traduce en un
menor ruido de rodadura y un
menor desgaste de los neumá-
ticos de estos automóviles.
Esto se traduce en un firme
que será más duradero.

igualmente, es posible que
sigáis viendo remanentes de
obras en otros puntos que
comenzaron en julio o princi-
pios de agosto y que aún no
han sido del todo finalizadas.
Es de esperar que durante este
mes se terminen todas ellas.
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-------------------------------------------------------------------------- Juan A. Barrio ------------------------------------------------------------------------
Siguiendo con los relatos que iniciamos en números anteriores de este informativo, con relación a los trabajos, herramientas,
costumbres, etc., etc., que había en mi pueblo y alrededores, voy a hablar de..

“LAS CABAÑUELAS”

MIS RECUERDOS...

en la actualidad tenemos información
constante en los medios de comunica-
ción (radio, televisión, prensa, etc.), y

por internet de los pronósticos del tiempo
que va a hacer en los siguientes días. 

Normalmente nos pronostican el tiempo
hasta los catorce días siguientes, pero solo
son fiables los dos o tres dias primeros, los
siguientes suele haber muchas variables
que modifican el pronóstico inicial.

Antiguamente no había los medios de pro-
nosticar la meteorología como ahora y
algunas personas, a base de observación
del tiempo que hacía en determinados
periodos del año hacia sus pronósticos del
tiempo que iba a hacer a lo largo del año
siguiente.

No en todos los sitios analizaban el mismo
periodo del año, cosa que tiene su lógica,
porque no es lo mismo el tiempo en el
norte que en el sur.

Se analizaban todos los efectos meteoroló-
gicos de cada día: temperatura, dirección y

fuerza del viento, nubes, lluvia, calima,
etc.,etc. A estos fenómenos es a lo que se
llama cabañuelas. 

Los principales conocedores, analistas y
seguidores de estas costumbres eran la
gente del campo, agricultores y pastores. 

Eran los que más interés tenían en conocer
el tiempo que iba a hacer pues de eso
dependía que hubiese mejores o peores
pastos o de como fuesen las cosechas.

Tenían que tener una idea y una referencia,
aunque después no siempre se cumpliera.

He escuchado y leído alguna diferencia en
la forma de relacionar las cabañuelas de los
días del mes de agosto con los meses
siguientes. Voy a referir lo que me han con-
tado en un pequeño pueblo manchego de
la forma como hacían la previsión analizan-
do el mes de agosto.

Se analizan los 26 primeros días del mes, de
los cuales los 13 primeros son las cabañue-

las de ida y los otros 13 son las cabañuelas
de retorno. Las cabañuelas de retorno se
relacionan en sentido contrario con los
meses.

En la tabla siguiente indico las correspon-
dencias:

Primera Vuelta (Cabañuelas de Ida)

1 de agosto representa a todo el año.
2 de agosto. Al mes de enero.
3 de agosto. Al mes de febrero
4 de agosto. Al mes de marzo
5 de agosto. Al mes de abril
6 de agosto. Al mes de mayo.
7 de agosto. Al mes de junio
8 de agosto. Al mes de julio.
9 de agosto. Al mes de agosto.
10 de agosto. Al mes de septiembre.
11 de agosto. Al mes de octubre
12 de agosto. Al mes de noviembre.
13 de agosto. Al mes de diciembre.

Segunda Vuelta (Cabañuelas de retorno)

14 de agosto representa al mes de
diciembre.

15 de agosto. Al mes de noviembre.
16 de agosto. Al mes de octubre.
17 de agosto. Al mes de septiembre.
18 de agosto. Al mes de agosto.
19 de agosto. Al mes de julio..
20 de agosto. Al mes de junio
21 de agosto. Al mes de mayo.
22 de agosto. Al mes de abril.
23 de agosto. Al mes de marzo.
24 de agosto. Al mes de febrero.
25 de agosto. Al mes de enero.
26 de agosto. A todo el año. 

Algunas personas relacionan a las cabañuelas
de ida con la primera quincena del mes o la
primera mitad del año y a las cabañuelas de
retorno con la segunda quincena y la segunda
mitad del año. otras en cambio hacen una
estimación media.

A mi no me queda muy claro si el pronostico
que hacen es fiable, pero tampoco lo son a
medio plazo los que nos da la agencia estatal de
meteorología, pues influyen muchos factores.

Un pronóstico claro es que si cuando llueve se
forman gorgoritos o pompas, es que la lluvia
va a ser continuada durante un tiempo y no
deja de llover de inmediato.

Lo que si es evidente es que cada vez llueve
menos y hace mas calor. Además, muchas
veces cuando llueve lo hace de forma exage-
rada y haciendo mucho daño. Parece que
todo debido al cambio climático que de una
forma u otra estamos provocando.

Debemos aportar nuestro granito de arena
en mejorar el cambio climático y no pensar
que quienes lo tiene que arreglar son siem-
pre los demás. 
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MOrataLaZ VOLVerÁ a VIBrar CON eL III
FeStIVaL INterNaCIONaL De BLueS

el festival se presentará el día 1 de septiembre a las 19.30h en el Centro Cultural el torito con un concierto de Chino
Swingslide y el italiano Max de Bernardi, dos de los mejores expertos en guitarras resofónicas asentados en europa.
Os aconsejamos encarecidamente que no os perdáis el mejor Festival Internacional de Blues. ¡Que vibre Moratalaz!

Alberto Barberá

ttodo aquel que haya cata-
do cualquiera de las dos
ediciones anteriores del

festival internacional de Blues
de Moratalaz irremediable-
mente ha caído en las redes del
magnetismo de un evento
único en un sitio inmejorable,
el Auditorio de la Cuña Verde. 

y como no hay dos sin tres, el iii
festival internacional de Blues de
Moratalaz dejó de ser una ilusión
para convertirse en una realidad
más que inminente, para alegría
de todos, y vienen con unas
ganas acumuladas tan bestiales
que los días 29 y 30 de este mes
se van a quedar cortos.

Moratalaz Blues factory nació
como asociación cultural hace
ya cinco años con el propósito
de situar al barrio de Moratalaz
como un referente en Europa
del blues, el jazz y otras músi-
cas afroamericanas. Ha realiza-
do en el distrito más de cin-
cuenta actividades, conciertos,
exposiciones, presentaciones
de libros y discos, charlas, acti-
vidades para niños, coloquios,
proyección de documentales,
en distintos centros del distrito
por donde han pasado músi-
cos, expertos y artistas espe-
cializados en el tema.

El festival es la estrella del pro-
yecto siendo ahora mismo el
único de estas características
que se celebra en Madrid. 

financiado por los presupues-
tos participativos y organizado
por la Moratalaz Blues factory
en colaboración con la Junta
Municipal, sufrió un pequeño
parón motivado por la pande-
mia y posteriormente por las
características de su modelo de
financiación. y es que dependen
de que se ejecuten primero

todos los pasos de los presu-
puestos participativos, lo que
obliga a quemar más etapas y
tiempo pero sin lugar a dudas
valida enormemente el inte-
rés de los vecinos por el
festival, pues son ellos los que
lo votan y eligen por delante
incluso de otros proyectos.
Para después licitarse el pro-
yecto, adjudicar todos los per-
misos y organizarlo. Un mode-
lo útil para financiar proyectos
puntuales pero quizá poco fun-
cional para un evento con pro-
yección de quedarse muchos
años, y a ser posible con carác-
ter anual, no bianual.

En ediciones anteriores pasa-
ron por el Auditorio algunos de
los mejores representantes del
estilo estadounidenses dejan-
do el listón muy alto. En plena
pandemia y a modo de festival
Virtual, ofrecieron a través de
su web y redes sociales actua-
ciones de más de treinta músi-
cos estadounidenses y de otros
países europeos y sudamerica-
nos grabados para la ocasión
en las condiciones impuestas
por el confinamiento.

Para el festival de este año han
vuelto a reunir una selección
de músicos que, con seguri-
dad, harán pasar magníficos
ratos a los vecinos y aficiona-
dos venidos de todo el país.

Viernes 29 de Septiembre

“Saxos del Averno” acompa-
ñados por “Adrián Costa”, el
buen hacer de uno de los
mejores vocalistas y guitarris-
tas de blues español, acom-
pañado por un trío de saxofo-
nistas al estilo de los honkers
de los años cincuenta.

“Doghouse Sam” está consi-
derada como la mejor banda
de blues de Bélgica y una de
las más punteras de Europa.

Los avalan un buen número
de premios otorgados en el
viejo continente.

“Toni Green”: En las ediciones
anteriores del festival siempre
se ha contado con la presencia
de grandes damas del blues.
Este año será la vocalista de
Memphis quien mantenga esa
tradición. Toni Green está con-
siderada como una de las
mejores voces del r&B y el soul
sureño basado en el sonido de
los cincuenta y los sesenta.

Sábado 30 de Septiembre

“richard ray farrel” se hará
cargo del concierto acústico
que es otra de las tradicio-
nes del festival. Nacido en
Nueva york y con más de
cuarenta años de rodaje,
farrel presentará un con-
cierto basado en el reperto-
rio de los viejos estilos del
blues del Mississippi con
una excelente técnica del
fingepicking.

“Kenn Lending” no es sólo
uno de los veteranos del
buen blues que se hace en
los países nórdicos sino
que ha sido compañero de
batallas y amigo personal
de algunos de los primeros
músicos estadounidenses
que se asentaron en Europa.
Sus giras y grabaciones con
"Champion" Jack Dupree,
Louisiana red y otros muchos
lo demuestran. Desde Dina-
marca y por primera vez en
España ofrecerá un concier-
to de blues sin condiciones.

“Memphissippi Sounds” va
a ser el descubrimiento de
este año. Un duo (Damion
Pearson, armónica y Cameron
Kimbrough, batería.) Ambos
además vocalistas y guita-
rristas) asentado en el norte
de Mississippi y con un gran

reconocimiento por el público
americano pero prácticamen-
te desconocido en Europa que
sorprenderá a más de uno.

Un plantel muy variado y tre-
mendamente talentoso que
se podrá maridar con buena
bebida y comida de los pues-
tos que allí se instalen, y un
fresquito de rebequita que
después de lo que uno pasa
en julio y agosto en Madrid
sabe a gloria bendita.

Ambos días empezarán las
actuaciones a las 20.00h, por
lo que, si queréis coger buen

sitio, basándonos en las edi-
ciones anteriores, id un poco
antes. Una vez ahí, el tiempo
ya no importará.

El festival se presentará el día 1
de septiembre a las 19.30h en
el Centro Cultural El Torito con
un concierto de Chino
Swingslide y el italiano Max de
Bernardi, dos de los mejores
expertos en guitarras resofóni-
cas asentados en Europa.

os aconsejamos encarecida-
mente que no os perdáis el
mejor festival internacional de
Blues. ¡Que vibre Moratalaz!

el Informativo de Moratalaz: “el Periódico de tu Barrio”
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